

ÉDITO

Chers lecteurs, chers experts,

Nous y sommes presque... le « summer time » est à portée de clics. Mais pour le BNTRA, l'actualité c'est déjà la rentrée. Le **mardi 23 septembre 2025**, nous vous accueillerons avec nos partenaires dès 9h30 à la Maison des travaux publics à Paris pour une **journée d'échange sur l'utilité des référentiels techniques dans la transition écologique dans les Travaux Publics**. Depuis la Recherche appliquée jusqu'à l'Eco-comparateur SEVE-TP, vous saurez tout sur l'accélération de la filière pour réussir sa transition écologique ! **Pour s'inscrire, c'est gratuit et c'est ici !!**

Bel été à toutes et à tous



L'ÉVÈNEMENT

Les réunions plénières des CEN/TC 288 et CEN/TC 226 respectivement à Varsovie et à Vienne au mois de juin



Référentiels
et Transition
écologique
dans les TP
23/09/2025
Maison des TP
Paris 08



Le mois de Juin a été l'occasion pour les comités techniques sur l'exécution des travaux géotechniques et des équipements de la route pilotés par la France, de tenir leur réunion plénière annuelle.

Au niveau de l'exécution des travaux géotechnique, les experts ont décidé de réactiver le groupe ad hoc « Harmonisation » dans le cadre de l'ajout de la clause de durabilité selon l'exigence de la CE au patrimoine normatif du TC. Autre fait marquant, l'Ukraine participe désormais aux activités du TC en tant que pays observateur.

S'agissant des équipements de la route, les experts ont procédé à la finalisation de la liste de familles de produits et leurs caractéristiques dans le cadre du nouveau RPC. Cela ouvre la voie au lancement de la procédure accélérée de demande de normalisation (Fast Track route) pour la fin d'année.

Pour aller plus loin :

Amandine LEMAIRE, secrétaire du CEN/TC 288 - Po. 01 59 44 53 28 - amandine.lemaire@cerema.fr

Joanna LAURENT, secrétaire du CEN/TC 226 - joanna.laurent@afnor.org

DANS L'ACTU

Publication de la NF EN ISO 13473-5 sur la mégatexture

Audit documentaire du BNTRA du 24 juin 2025



La norme NF EN ISO 13473-5 intitulée « *Détermination de la mégatexture à partir de relevés de profils de surface* » est en cours de publication. Elle complète la série ISO 13473 dédiée à la caractérisation de la texture des chaussées.

Elle spécifie une méthode objective pour déterminer la mégatexture d'un revêtement à partir de relevés de profils longitudinaux de surface. Elle décrit les exigences applicables aux dispositifs de mesure, les paramètres à calculer, ainsi que les modalités de traitement des données.

Les gestionnaires d'infrastructures et les laboratoires routiers disposeront désormais d'un référentiel harmonisé pour quantifier la mégatexture.

Pour aller plus loin : Cédric CHATENOUD, sec. CN CdS
Tél. 01 59 44 42 34 / cedric.chatenoud@cerema.fr

A l'occasion du renouvellement de son agrément ministériel courant décembre 2023, notre Bureau de normalisation s'était vu signifier par notre tutelle l'obligation de se prêter à un audit documentaire de suivi à mi-parcours pour vérifier sa bonne dynamique d'amélioration.

Cet audit, réalisé par deux experts du Comité d'Audit et d'Evaluation s'est tenu le 24 juin 2025 après-midi. Lors de cet échange, nous avons pu, durant près d'une heure trente, partager avec les auditeurs notre démarche collective de progrès continu. Le Bureau était par exemple attendu sur la question des délais. Nos résultats ont été positivement soulignés, constituant ainsi un socle solide de performance de bon augure pour la pérennisation de notre agrément.

Pour aller plus loin : Valentin Benoît, Référent et RQ du BNTRA
01 59 44 36 56 / valentin.benoit@cerema.fr

L'écosystème des bureaux de normalisation au « Rapport » !

Le savez-vous ?



Conseil général de l'économie

Le 20 juin 2025, le Conseil Général de l'Economie a rendu public le rapport de la mission ministérielle qui lui était confiée, intitulé « *Evaluation de l'écosystème des Bureaux de normalisation sectoriels* ». Ce document propose 9 recommandations qui vont dans le sens d'un renforcement régional du pilotage du Système Français de Normalisation (SFN) en prônant, par exemple un plus grand équilibre au sein de sa gouvernance. Très élogieux sur l'implication des filières industrielles en soutien des secteurs d'activité et de leurs bureaux de normalisation, ce rapport ne demande pas d'évolution de l'organisation du SFN en profondeur et propose quelques améliorations de son fonctionnement en soutenant, là encore un meilleur alignement entre l'Afnor, les bureaux sectoriels et l'Etat afin d'éviter tout risque de perte de compétitivité dans un contexte économique et industriel critique. Une vision pragmatique pour une coordination efficacement renouvelée !

Des standards de confiance pour vos projets d'avenir.

2025. Tous droits réservés - BNTRA, 110 rue de Paris 77171 Sourdun

Cette lettre d'information est adressée à l'ensemble des partenaires du BNTRA

BNTRA - bntra@cerema.fr

